
 

STADT HAMELN Hameln, 01.06.2023 

Ortsrat Tündern 

 

 

Protokoll Nr. 1/2023  

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Tündern 

am Mittwoch, 26. April 2023 

im Pfarrhaus Tündern, 31789 Hameln 

 

 

Verteiler: 

 

Mitglieder des Ortsrates 

 

Bürgermeisterin Echtermann 

Beigeordneter Binder (SPD-Fraktion) 

Ratsherr Lönnecker (SPD-Fraktion) 

Beigeordneter Brüggemann (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Albrecht (CDU-Fraktion) 

Ratsherr Sander (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Dreisvogt (Fraktion Grüne) 

Beigeordneter Mackenthun (Fraktion Grüne) 

 

Beigeordnete Wester-Hilpert (Fraktion Grüne) 

Ratsherr Habenicht (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Limberg (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Zemlin (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Campe (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Pfisterer (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Volker (AfD) 

 

 

 

Geschäftsstelle SPD-Fraktion 

Geschäftsstelle CDU- Fraktion 

Geschäftsstelle DIE GRÜNEN 

Geschäftsstelle FDP-Fraktion 

Geschäftsstelle Fraktion Frischer Wind/DU 

 

OB Griese 

EStR Aden 

StR‘in Harms 

RPA 

GB 

PR 

Ref. OB 

FB 1 

Abteilung 11 

Abteilung 14 

Abteilung 16 

FB 2 

FB 3 

FB 4 

FB 5 

FB 6 

 

 



 

Anwesend waren: 

 
Ortsbürgermeister 
Herr Usadel   

 
Stellv. Ortsbürgermeister 
Herr Stumpe   

 
Ortsratsmitglied 
Herr Abel   

Herr Habenicht   

Frau Hinrichs-Leiseberg   

Herr Kreye   

Frau Meyer   

Herr Meyer   

 
Es fehlte entschuldigt 
Herr Kahle   

 
Vertretung der Verwaltung 
Frau Ehlers   

 
Protokollführung 
Frau Köster   

 

 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:00Uhr 
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Der Ortsbürgermeister Alexander Usadel begrüßte die Ortsratsmitglieder, die anwesenden Be-

sucher, Frau Tschirpig und Frau Ehlers von der Verwaltung, Herrn Killmann von der Presse. 

Anschließend stellte er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Er bedankte 

sich bei Karl-Friedrich Meyer und Friedrich-Wilhelm Schünemann, dass in den Räumen der 

Kirche getagt werden könne.   

Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Einwohnerfragestunde (ca. 15 Minuten) statt. 

 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1 

 

Genehmigung des Protokolls Nr. 4/2022 vom 30.11.2022 

 
Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
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Stärkung der Infrastruktur der Hamelner Ortschaften - mögliche 

Maßnahmen für die Ortschaft Tündern 

 
Frau Ehlers machte Ausführungen zu den beiden Programmen zur 
Stärkung der Infrastruktur der Hamelner Ortschaften: das Smartcity-
Programm und das Leader-Programm.  
 
Herr Usadel fragte nach den Finanzierungsmöglichkeiten aus den 
Programmen zur Erhaltung der Dorfbücherei Tündern. Frau Ehlers 
antwortete, dass es ein Projekt sein müsse und ein Konzept vorlie-
gen müsse.  
 
Herr Habenicht schlug vor, die Dorfwebseite von Tündern weiter 
voranzutreiben.  
Frau Ehlers entgegnete, dass dieser Wunsch nahezu von jedem 
Dorf genannt wurde. Dies Projekt falle in den Bereich von Smartcity.  
 
Herr Habenicht fragte nach den Möglichkeiten zur Bezuschussung 
für den Hochwasserschutz für Tündern. Frau Ehlers entgegnete, 
dass hier das Leader-Programm auch an seine Grenzen stoße. Au-
ßerdem sei es eine Zufinanzierung, das heißt, man müsse schon 
selbst auch Geld in die Hand nehmen.  
 
Frau Ehlers bot an, mit Herrn Grossert zu sprechen, welche Maß-
nahmen für Tündern im Rahmen des Möglichen lägen. Sie verwies 
noch einmal darauf, dass die zur Verfügung stehenden 100.000,- € 
pro Jahr als ein Co-Finanzierungstopf zu verstehen seien. So würde 
z.B. für ein Projekt mit einem Kostenvolumen von 200.000,- € ca. 
25.000 € bezuschusst werden.    
  
Sie sagte zu, zeitnah Resultate aus den Gesprächen mit den Pro-
grammverantwortlichen vorzulegen.   
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

3 

 

Vorstellung der Klimaanpassungsmanagerin - Frau Tschirpig 

 
Frau Tschirpig stellte sich kurz vor und machte dann Ausführungen 
zu ihrer Arbeit im Rathaus: sie sei in erster Linie dafür zuständig, 
den negativen Folgen des Klimawandels zu begegnen und Lö-
sungsansätze aufzuzeigen.  
So arbeitet sie derzeit an einer Starkregengefahrenkarte und an 
einer Klimabelastungskarte. Hieran folgen eine Risikoanalyse sowie 
ein konkreter Maßnahmenplan. Neben vielen Gesprächen mit Be-
hörden und Institutionen sollen aber auch die Bürger mit eingebun-
den werden. Dies solle über die Webseite der Stadt und die Presse 
erfolgen.  
 
Ideen und Vorschläge bitte per Mail an: Klimaanpas-
sung@hameln.de 
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Vorschlagsliste für die Wahl der Schöffen und Ersatzschöffen 

am Amtsgericht Hameln und Landgericht Hannover 2024 - 2028 

- Vorschläge aus dem Ortsrat Tündern - 

 
Herr Stumpe schlug sich selbst für beide Listen vor. Frau Hinrichs-
Leiseberg schlug Herrn Dirk Usadel für das Schöffenamt vor, Frau 
Simone Köster schlug sich für beide Listen vor; ebenso Doris Ahls-
wede-Meyer. 
Der Ortsrat habe diesem zugestimmt. 
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Verwendung der Ortsratsmittel 2023 

 

Herr Usadel gab bekannt, dass der Ortsrat über 3600,- € ordentliche 
Mittel sowie 108,36 € Restmittel aus dem Vorjahr somit insgesamt 
3708,36 € verfüge. Die Mittelübertragung aus dem Vorjahr wurde 
bereits in der letzten Sitzung beschlossen. 
 
 Er schlug vor, die Mittel wie folgt zu veranschlagen: 
Dorfmuseum 250,- € 
Dorfbücherei 150,- € 
Dorfterminkalender 750,- € 
Kranz Volkstrauertag 150,- € 
Der Rest solle für den Tag des Baumes, Geburtstage und Jubiläen 
und zur Förderung des Ortes und der Vereine genutzt werden.  
 
Dies wurde vom Ortsrat einstimmig beschlossen. 
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Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

Aufgrund der anstehenden Haushaltsdebatten müsse noch vor den 
Sommerferien eine Ortsratssitzung stattfinden. Ein Termin sei noch 
abzustimmen.  
Letzten Montag fand ein Termin beim Feuerwehrgerätehaus wg. der 
PV-Anlagen statt.  
Eine Inbetriebnahme des neuen Feuerwehrgerätehauses wurde 
daraufhin auf Ende des Jahres verschoben.  

 

 

mailto:Klimaanpassung@hameln.de
mailto:Klimaanpassung@hameln.de
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

Stadt Hameln und Stadtwerke bauen jeweils eine gesonderte PV-
Anlage, elektrotechnische Vorgaben haben das ganze Fortkommen 
weiter kompliziert. 
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Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Ortsratsmitglieder 

und der Verwaltung 

 

Herr Usadel führte die Problematik der PV-Anlage im Feuerwehrge-
rätehaus weiter aus.   
 
Er verlas die Stellungnahme der Abteilung 46 zum Thema Sach-
stand Neubaugebiet „Auf dem Werder“, die als Anlage diesem Pro-
tokoll beigefügt ist.  
 
Ferner verlas er die Stellungnahme von Herr Kuhfuß zum Thema 
Sachstand Neubau Kita, die ebenfalls als Anlage beigefügt ist.  
 
Abschließend verlas er die Stellungnahmen Tündernsche Straße 
sowie Emmerthaler Straße (siehe Anlage) 
 
 Zu der Anfrage Emmerthaler Straße verteilte er einen ergänzenden 
Plan (Anlage).  
Der Ortsrat zeigte sich verständnislos über diese Stellungnahme. 
 
Herr Habenicht berichtete, dass vielerlei Bestrebungen des Ortsra-
tes zu Baumpflanzungen im Dorf mitunter nach einer Ablehnung 
doch umgesetzt würden. Dies sei in der Brandenburger Straße und 
in der Friedenseiche zu beobachten. Er regte an, an der Friedensei-
che eine dritte Eiche zu pflanzen, da der ausgefräste Baum kein 
Anblick sei.  
 
Herr Stumpe bekräftigte, dass auf die Starkstromkabel in der Bran-
denburger Straße Bäume gepflanzt worden seien.  
 
Frau Meyer schlug vor, dass die Verwaltung beauftragt werden solle 
mitzuteilen, welche Baumpflanzungen in naher Zukunft für Tündern 
geplant seien, um Unstimmigkeiten und Unfrieden bei den Dorfbe-
wohnern zu vermeiden.  
 
Herr Stumpe teilte mit, dass hinter der Dahne Störche gesichtet 
wurden. Er habe dies gemeldet und er habe sein Grundstück für die 
Aufstellung eines Nistplatzes für Störche zur Verfügung gestellt.  
 
Herr Stumpe fragte nach dem allgemeinen baulichen Zustand der 
Windmühle. Herr Usadel entgegnete, dass sie im Privatbesitz sei.  
 
Frau Hinrichs-Leiseberg fragte nach der Straßenbeleuchtung vor 
der Logopädie Praxis Wassmann, Lange Straße. Dort stand vor der 
Baumaßnahme eine Straßenlaterne. Sie regte an, dort wieder eine 
aufzustellen.  
 
Herr Habenicht lud zur Wiedereinweihung des ehemaligen Stadt-
sparkassengebäudes (Tundirumtreff, TT) am 17.05.2023 um 17.00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Abt. 53 

 

 

 

 

 

 

 

Abt. 53 

 

 

 

Abt. 53 

 

 

 

 

 

Abt. 52 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

Uhr ein.   
Die nächste OR-Sitzung könne dort stattfinden.  
 
Herr Kreye schlug vor, eine Jahresterminplanung für die OR-
Sitzungen zu erstellen.  
 
 
 

 

 

gez. Usadel        gez. Köster 

 

Ortsbürgermeister  Protokollführung 

 


